
 

 

 

GTPA Jahreshauptversammlung 20.01.2019, in 60439 Frankfurt/Niederursel, 

Krautgartenweg 1 

 
TOP 1) Begrüßung durch den Vorstand 

Begrüßung durch Klaus-Peter Fischer im Namen des Vorstandes. Die Versammlung wurde geführt 

von Norbert Otto Versammlungsleiter 

 

TOP 2) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

Die Einladungen wurden rechtzeitig herausgeschickt und die Mitglieder informiert. 

Es kamen 27 Mitglieder und 2 Nichtmitglieder. Damit war die Beschlussfähigkeit festgestellt. 

 

TOP 3) Bericht des 1. Vorsitzenden Klaus-Peter Fischer 

Turniere 2018: es wurden 6 ausgerichtet 

- Ostern in Einöd 

- in Krawinkel 

- bei Thomas Göres in Gerolstein 

- Countryfest in Einöd 

- HMD 

- DM auf der Bonda Ranch in Worbis 

 Bis auf 2 davon waren der Rest wenig besucht, unter anderem wegen der „wenigen 

Ausschüttung“ die einige Mitglieder beanstandeten. 

Im Schnitt wurden allerdings 2018 bei jedem Turnier etwa zwischen 1500,- bis 3000,-Euro 

ausgeschüttet. Zudem kamen etliche Preise und auch Preisgelder durch Sponsoren dazu. Diese 

kamen von Norbert Otto und Planungsbüro Annett Fischer zu den Turnieren in Einöd. 

Zu dem Turnier in Krawinkel und zum Countryfest in Einöd wurden noch zusätzlich die drei besten 

Reiter (in allen Disziplinen) geehrt und es gab eine zusätzliche Ausschüttung dafür. 

Training: 

Trainings wurden gut angenommen, in Einöd wurden mehrere Trainings durch Annett und Uta 

Fischer und Maria Eickhoff. Dadurch konnten einige neue Jugendliche gewonnen werden. 

Der Vorschlag kam für 2019 bis Anfang März Training anzumelden für das gesamte Jahr um dann 

kalkulieren zu können in wie weit Trainings gesponsert werden können. Wenn weniger als drei 

Turniere angemeldet werden ist es schwer zu realisieren. Es konnten 2018 einige neue Mitglieder 

gewonnen werden, durch mehr Turniere, Trainings und bessere Konditionen. 

Hardy Schilkewitz hat die Werbung über Facebook übernommen und sich der Optimierung der 

Homepage angenommen. Es gab viel positive Resonanz, die GTPA ist dadurch viel präsenter im 

Internet geworden. 

 

TOP 4) Bericht des 2. Vorsitzenden Hardy Schilkewitz 

Hardy hat viel Werbung gemacht für die GTPA, die Homepage optimiert damit sie besser auffindbar 

ist. Einige Kosten an Werbung hat er selbst gesponsert. Dadurch wurde die GTPA viel präsenter im 

Internet. Die Auffindbarkeit der Homepage lag bisher bei etwa 20%, nach Hardys Optimierung sind 

es jetzt etwa 92%. Präsenz auf Facebook ist dadurch gestiegen, mit dem Ziel weitere neue 

Mitglieder zu gewinnen. 



Durch anschreiben und herumtelefonieren hat Hardy von fast allen Mitgliedern die aktuellen E-

Mailadressen erfasst und sie aktualisiert.   

Weiteres Lob sprach Hardy an Klaus-Peter aus für sein intensives Engagement für den Verein. 

 

TOP 5) Bericht des Kassenwartes Sabine Zänglein 

Anfang des Jahres waren es ca. 90 Mitglieder. Es gab etwa 19 neue Mitglieder, aber auch etwa 19 

Austritte. Aktueller Stand 91 Mitglieder. 

2018 konnten Hemden gesponsert werden. Es gab Kosten für Werbung, Turniere (DM)und sonstige 

Aufwendungen wie neues Equipment für die Richter und Reparaturkosten für die Nummernsätze. 

Genaueres siehe Kassenbücher. 

Spenden für die Turniere kamen von Claudia Grießer, Böckmann, Planungsbüro Fischer und 

Norbert Otto. Großes Lob und Dank an Annett Fischer für die intensive Arbeit an Meldestelle und 

die damit verbundene enorme Arbeit. 

Die Kasse wurde geprüft durch Michael Kovacs (vorgetragen für Maria Eickhoff die leider nicht 

vor Ort sein konnte). Ein paar Dinge waren aufgefallen die unstimmig waren, aber sofort aufgeklärt 

werden konnten. 

- DM auf Bonda Ranch 190,- Zuzahlungen für Boxen (war kein GTPA-Geld, sondern Boxenpfand 

das nicht wieder ausgezahlt wurde) 

- Jahresbetrag war scheinbar für einige Mitglieder weniger als die normalen 75,- ( wenn ein 

Nichtmitglied ein Turnier startet wurden 30,- Turnierpauschale gezahlt, wenn beim nächsten Turnier 

dieser wieder startete und dann in den Verein eintritt wurden die 30,- Pauschale mit verrechnet und 

somit kamen Einzugsbeiträge von 45,- zustande) 

Dies soll in Zukunft schriftlich notiert werden.  Ansonsten stimmte die Kasse in allem überein. 

Entlastung des Vorstandes 24 Zustimmungen, 2 Enthaltungen. 

 

 

TOP 6) Bericht über das Turnierjahr 2018 durch Klaus-Peter-Fischer 

Es kamen 2018 Turniere dazu. In Krawinkel und die DM auf der Bonda Ranch. 

Zur Deutschen Meisterschaft sind die Holländer nicht eingetreten und dann gleich wieder 

ausgetreten, sie haben lediglich jeder die Turnierpauschale von 75,- gezahlt um mit starten zu 

können bzw. um Deutscher Meister werden zu können. 

Rating: 

2018 konnten 71 Reiter neu geratet werden bei Teilnahme an 6 Turnieren. 

Erst wurde probiert, von jedem Reiter jede Zeit und Anzahl Rinder zu nehmen und daraus ein 

Rating zu erstellen, das war jedoch sehr unrealistisch da bei jedem Turnier andere Gegebenheiten 

von Platzbeschaffenheit bis zu den Rindern sind. 

Zweite Möglichkeit und Vorschlag für 2019, pro Turnier pro Reiter Punkte ermitteln. Zum Beispiel 

1. Platz =7 Punkte 

Letzter Platz = 3 Punkte     Die Plätze dazwischen werden heruntergerechnet ermittelt. Die Punkte 

werden über alle Ritte zusammengezählt und dann durch die Anzahl der Ritte gerechnet. Bei 

10Startern soll einfach gewertet werden, bei 11-21 Startern 2fach und bei 21-40 3 fach. Eine 

Wertung ist allerdings nur realistisch sinnvoll ab mind. 3 Starts. 

Nicht Reitende Mitglieder bleiben nach wie vor ohne Wertung. Reitende Mitglieder die 2018 keine 

Turniere mit gestartet sind bleiben auf dem alten Ratingwert. Festgestellt wurde auch das wir sehr 

wenige Openreiter haben. Vorschlag fürs kommende Jahr war, das keine Klassen mehr 

ausgeschrieben werden. Die Klassen werden dann nach den Meldungen mit Angabe der Ratingzahl 

jeden Reiters bestimmt. Wer jedoch in einer höheren Klasse starten möchte kann die allerdings 

trotzdem tun, auch wenn er in eine Limeted oder Greener Klasse eingeordnet wurde. 

Es wurde abgestimmt wie 2019 geratet werden soll: 

Rating neu nach Ritten berechnet: 27 Zustimmungen, 0 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen 

Rating wie bisher durch Ratingteam: 0 Zustimmungen, 27 Gegenstimmen, 0 Enthaltungen 



Die Ausschreibungen sollen in Zukunft beinhalten ab welcher Ratinggesamtzahl die Openklasse 

(zum Bsp. Im TP und RS) gilt. 

Abgestimmt wurde auch ob die Ratings für alle Disziplinen gilt oder für jede einzeln 

Für jede einzeln: 18 Zustimmungen 

Für alle gesamt: 9 Zustimmungen 

Es wurde demnach beschlossen das die Ratingwertungen für jede Disziplin einzeln erstellt wird. 

 

TOP 7) Jugend 

Trainings sollen für die Jugend oder für Erwachsene Neueinsteiger mit 30 Euro pro Reiter 

gesponsert werden, Voraussetzung sie sind schon Mitglieder oder wollen eintreten. Die 

Jugendlichen bekommen pro Turnier 2 Starts gesponsert von der GTPA. Auf verschiedenen 

Ranches sollen Trainings stattfinden bzw. sind Trainings möglich, Nikolai Robisch hat seine Ranch 

angeboten sowie auch Thomas Göres und Norbert Otto. 2018 waren nur 2 offizielle Trainings 

angemeldet und durchgeführt in Einöd durch Maria Eickhoff. Am 16.2.-17.2.19 ist in Einöd 

Training geplant mit Maria und Uta. 

 

TOP 8) Perspektive der GTPA und des Penningsports in Deutschland/Europa 

Zur EM 2014 in Einöd waren viele Nationen erschienen. 2015 war die EM in Frankreich, für die 

GTPA ist es dort hinzufahren und zu starten sehr zeit- und kostenintensiv. 2016 war sie in Holland 

was ebenso schwierig zu realisieren ist. Es kam die Überlegung von der EM vorerst abzulassen. 

Sinnvoller ist es sie 2020 oder 2021 wieder in Deutschland stattfinden zu lassen und sich bis dahin 

auf Turniere in Deutschland zu konzentrieren. 

 

TOP 9) Bericht über kommendes Turnierjahr 2019 von Klaus-Peter Fischer. 

Es werden momentan Christin Otto, Sandra Eickhoff und Uta Fischer in die Meldestelle eingelernt. 

Natürlich sind weitere Helfer immer gern gesehen. Auch ist es sinnvoll die Veranstalter der 

verschiedenen Ranches mit dem System der Meldestelle vertraut zu machen um Annett Fischer viel 

Arbeit zu ersparen. Dies könnte man mal bei einem Training mit anbieten. 

Dieses Jahr werden ca. 3000,- für Turniere bereitgestellt bzw. eingeplant. 

Geplante Turniere 2019: 

- 30.03.2019 Messe Erfurt Reiten-Jagen-Fischen 

 wird in Zukunft alle zwei Jahre stattfinden, Samstagnachmittag können wir uns 

 Präsentieren. Teilnehmer zum öffentlichen „Präsentationsturnier“: 

 - Bianca Zwarg 

 - Annett Fischer 

 - Heiko Köcke 

 - Bernd Jung 

 - Nancy Voigt 

 - Norbert Otto 

 - Monique Jablonski 

 - Christine Otto 

 - Nicole Kaufmann 

 - Christian Eickhoff 

 - Bianca Paul 

 - Vivien Andorka 

 

- Ostern das Osterturnier in Einöd 

- 31.05.-01.06. Turnier in Einöd zum 20-jährigen Bestehen der GTPA 

- 20.07. in Krawinkel 

- 03.08. Countryfest in Einöd 

- 31.08.-01.09. DM voraussichtlich wieder auf der Bonda Ranch. Da sprachen einige Punkte 

 dagegen, allerdings war zu dem Zeitpunkt die Ranch noch nicht offiziell eröffnet und die 



 Unterbringung der Pferde kann man in Zukunft ebenso anders regeln zum Beispiel in Form 

 von Paddocks, um die Kosten etwas geringer zu halten. Da dort die Rinder sehr günstig sind 

 und die Anlage sehr gut wird die DM sehr wahrscheinlich dort stattfinden. 

Abstimmung ob DM wieder auf der Bonda Ranch stattfinden soll: 12 Zustimmungen, 0 

Gegenstimmungen, 16 Enthaltungen. 

Es wurde mal eingeführt das Anlagen die GTPA Turniere ausrichten bzw. die Anlage stellen 5,- 

Euro pro Reiter an die GTPA zahlen, die dann für Trainings oder Turniere als Sponsoring genutzt 

werden können. Dies ist aber recht problematisch da es wenig Ranches gibt dafür. 

Abstimmung ob dies beibehalten werden soll: Ja weiterhin 5,-Euro: 6 Zustimmen 

            13 Gegenstimmen 

             8 Enthaltungen 

Abstimmung über die Turnierpauschale für Nichtmitglieder zur Deutschen Meisterschaft soll 

weiterhin 75,- betragen: 26 Zustimmungen 

        1 Enthaltungen   

        0 Gegenstimmen 

Es wurde von einigen Mitgliedern beanstandet das es nicht bei jedem Turnier Buckles gibt und 

wollten aus dem Grund nicht mehr starten. Das wird zu teuer für jedes Turnier Buckles 

bereitzustellen. Abstimmung für Pokale für den 1. Platz, Schleifen für 2.-3. Platz und Buckles zur 

DM: 23 Zustimmungen 

          2 Gegenstimmen 

          2 Enthaltungen 

 

TOP 10) Ehrung der Mitglieder 

2019 feiert die GTPA 20-jähriges Bestehen. Zu diesem Anlass werden dieses Jahr die Mitglieder 

geehrt die 5Jahre, 10 Jahre, 15Jahre und 20 Jahre. Jeder bekommt als Anerkennung für jedes Jahr 1 

Freistart. Dies können wie folgt eingelöst werden. Bei jedem Turnier können 2 Freistarts eingelöst 

werden aber nicht in einer Disziplin. Bei 4 Starts gibt es den 5. frei. 

Gründungsmitglieder Rolf Ludwig und Titus Widmayer (war nicht anwesend zur Versammlung) 

bekam für jedes Jahr der Mitgliedschaft bekamen eine Urkunde und 20 Freistarts für 20 Jahre 

GTPA-Mitglied. 

10 Jahre dabei sind: Annette Christen, Herbert Brühl, Karl Dörr, Patrick Schnell, Caroline Bare. 

5 Jahre dabei sind: Christina Bauer, Christian Kammerlander, Thomas Erhard, Hannes Winkler, 

Thomas Göres, Heiko Köcke, Jörg Hüppmeyer, Sabrina Herold, Sieghard Brandauer. 

 

Sandra Eickhoff bekam eine extra Ehrung für die meisten Starts im Jahr 2018 mit 95 Starts. 

 

Die Versammlung endete 16:20Uhr, Verabschiedung der Mitglieder durch den Vorstand und Norbert 

Otto. 

 


